
A132013年7月7日 星期日
编辑：胡建明 美编：罗强 组版：庆芳

体育

陋室空堂，当年笏满床；衰
草枯杨，曾为歌舞场。身在金州体
育场，泰山队与阿尔滨之战背负了
太多掌故，让人难以心平气和地娓
娓道来。

在这里进行的比赛，曾经有
一个“国家德比”的霸道名讳。那
时节，鲁连两队鲜衣怒马猛将如

云，掷果盈车万人空巷。但短短
几年下来，当年满腔豪情，只剩得
英雄气短。八星大连已经分崩离
析，四星泰山亦是风华不再。当然

“虎死不塌架”，两队还有些当年的
威风，但那份见血封喉的本事确
实已经退化了。

连续五轮不胜，泰山队面临
的危机愈加深重。开局时挣下的
家底，渐有坐吃山空的迹象。从
球队状态看，全队仍没有打出往
日的节奏，后场出球仍不太让人
放心，进攻中也缺乏有威胁的攻
击点。但好处是，球员们的精神

面貌有了好转，尤其是门神耿晓
峰，已经在不断的锤炼淬火中，
找回了自信心。公允地说，泰山
队基本打出了目前所能达到的
水准。与前面几场比赛的表现相
比，可以稍让人松口气了。

但松气绝不意味着松劲儿。
在这个当口，更得拿出破釜沉舟
的决心来，才能闯出死地迎来生
天。所有的荣耀与辉煌背后，都
浸满了血泪和苦楚。足球场上，
任何一场胜利都是一拳一脚打
拼下来的，而不是讲资格排辈分
挣来的。风流总被雨打风吹去，

曾经赫赫奕奕的大连足球，在一
再的挥霍之下陷入低谷，这不能
不说是个沉痛的教训。

屈指算来，鲁能接手泰山队
已经十五年了。十五年间，球迷
与这支队伍朝夕相伴荣誉与共，
留下了太多难以磨灭的回忆。如
今，在这支球队从低谷中艰难奋
起的时刻，我们当然不会吝惜自
己的呐喊，助推他们度过这段难
挨的时光。也希望队员们能够珍
惜自己在球场上的美好时光，在
每一个回合中都拼尽全力。

我们不想过多地空谈“底

蕴”，更希望抬头望向远方。因为
“底蕴”只有在不断地奋进开拓
中，才能变得踏实坚硬。我们希
望在未来的某一天，可以满心自
豪地讲述这支球队的过去，而不
是幽幽一叹触景伤怀。

我们不会忘却那些为泰山
队流汗的功臣们，更希望这些年
轻人，能够承袭他们的根骨与
气节。躺在前辈功劳簿上充大
腕的人，根本配不上泰山的队
徽；满脑子只剩下“先前我们阔
多了”，更是一种背叛现实的软
骨病。

鲁能：

对方进球前犯规

如果吕征下半场刚开
始不久在前场获得良机时，
视野能够开阔一点，能够及
时地将球传给另一侧的杨
旭；如果王永珀在与吕征打
出精妙配合后，射门时的准
星再好一点……鲁能原本
有机会利用率先进球、对方
大举压上的机会，锁定胜
局，至少扩大场上的领先优
势。当然，现实生活不相信

“如果”，只是鲁能到了赛后
仍对自己的那粒失球耿耿
于怀，他们认为大连阿尔滨
在完成最后一传之前，已经
对本队外援麦克格文严重
犯规了。

比赛刚刚结束，泰山
队助理教练马宝刚就想与
退场的裁判就这个问题交
流一下，向来温和的马宝
刚连续做着“挥肘”的动
作，控诉阿尔滨球员肘击
麦克格文，但主裁判陶然
成不予理会。到了新闻发
布会现场，泰山主帅安蒂
奇也强调“我们的失球有
一定的争议”，“很明显，对
方球员针对麦克格文犯规
了。”记者通过采访当时上
前救治的泰山队队医知
道，当时麦克格文“口鼻开
花”，主裁判却对此视而不
见。

“从比赛一开始，我们
就尝试着踢出自己的节
奏，但最终的结果却功亏
一篑。”安蒂奇承认本队还
没有达到最好的状态，但
较之此前已经有了较大进
步，“平局的结果说明我们
的坏运气似乎还没有完全
结束，但我想，是结束的时
候了。”

大连：

哪来的那么多越位

“堵裁判”、“堵裁判”，比

赛还没有结束，大连金州体
育场内的球迷便发出这样
的“呼吁”，他们认为本场比
赛裁判的判罚明显不利于
阿尔滨，尤其是第二助理裁
判刘桂庆多次举旗示意阿
尔滨球员越位，打乱了大连
阿尔滨的进攻节奏。

不仅大连球迷激动，
就连大连阿尔滨的教练组
成员也认为自己虽有主场
之利，却遭遇不公正判罚。
该队主帅克鲁尼奇在第四
官员举起下半场补时“3分
钟”的牌子后，极度不满，
他强调自己已经多次示意
场上出现了多次中断比赛
的情况，自己提醒过第四
官员，场上的阿尔滨球员
也提醒过主裁判陶然成，
最终怎么只补3分钟？

有支持阿尔滨的记
者，在发布会上很委婉
地向鲁能主帅安蒂奇
提问，“在场上，裁判多
次判罚大连球员越位，
请问你在赛前是否进
行了特别的部署。”安
蒂奇的回答是，“我们
在后防线上拥有很多
既有经验也有能力的
球员，他们懂得阅读比
赛然后作出反应。我们
的后防线之所以压得比
较靠上，是因为我们习
惯如此、习惯保持队形
在中前场便向对方施
加压力。”

“我们创造了很
多机会，但只把握住
了一次，这就是足球，
我只能这样理解了。”
在新闻发布会现场，
克鲁尼奇已经恢复
了平静，他强调自己
期待着几天之后与
鲁能的又一次交锋，
在说这些话时，他肯
定想在7月1 0日的
足协杯比赛中一口

“吞掉”鲁能泰山。
(大连7月6日

电)

赛后，乌塔卡在大连
金州体育场绕场一周，
向球迷致意，这被认为
是他即将离开阿尔
滨、加盟国安的一
个信号，但阿尔滨
主帅克鲁尼奇似
乎还有继续使
用乌塔卡在
足协杯上迎
战 鲁 能 的 意
思，而乌塔卡
本人也拒绝

回 答 有

关转会的话题。
“虽然没能取得进球，

但我对乌塔卡还是很满意
的，他一直在奔跑、在寻找
机会，该做的他都做了，只
是缺乏一点运气而已。”克
鲁尼奇赛后这样评价乌塔
卡，他说自己不清楚乌塔
卡转会国安的事情，“在这
件事情上，我要尊重阿尔
滨俱乐部以及乌塔卡本人
的意思。”当记者询问“乌
塔卡绕场一周，是不是向
大连球迷告别”时，克鲁尼
奇的回答是：“我认为，

那只是乌塔卡与大连
球迷互动的一种方
式 ，没 有 特 别 的 意
义。”

(大连7月6日电)

怀旧过度也是一种病
李康宁

鲁能客场1：1战平大连阿尔滨，与排名第三的贵州人和只剩3分的差距

挥霍下去，地主家也没余粮了
本报记者 李志刚

乌塔卡继续“威胁”鲁能
本报记者 李志刚

足协杯鲁能不容有失
本报记者 李志刚

在联赛中客场战平
阿尔滨之后，鲁能将继续
留在大连训练，准备7月
10日与同一个对手的足
协杯比赛——— 短短数天
之内，在同一个城市、同
一座球场面对同一个对
手，鲁能这次的遭遇给人
感觉怪怪的。

好在泰山主帅安蒂奇
足够老到，他不想就赛程、
赛制等无法左右的问题多
费口舌，“类似的事情确实
比较少见，但既然确定这
样，我们遵守规则就是了。”
简简单单的一句话，便让大
家将全部的精力集中到备
战、比赛中去，而无须为没
用的争论费神。

鲁能泰山本赛季的
作战目标定位于“获得亚
冠资格”，按照此前的惯
例，中超前三名及足协杯
冠军将获得代表中国征
战亚冠的机会。如今有消
息称，亚足联会将中国的
亚冠参赛名额由原来的
四席缩减为三席，这就意
味着，中超联赛只有前两
名才可以铁定晋级亚冠。

在本轮联赛中，鲁能
平、恒大胜，在积分榜上暂
居第二的鲁能泰山已经落
后广州恒大13分之多，冠军
几乎铁定是恒大的，而鲁能

第二的位置则已经受到了
贵州人和、北京国安、辽宁
等队严重威胁。这就是说，
对“亚冠资格”不容有失的
鲁能来说，联赛、杯赛“两手
都要硬”，只有这样，才能多
一点胜算、多一分信心、多
一些希望——— 对于鲁能这
支历来心理波动较大的队
伍来说，“信心”和“希望”就
是实实在在的战斗力，7月
10日客场与阿尔滨的这场
足协杯比赛，绝对不容有
失。

鲁能想拿下足协杯冠
军，首先要考虑如何拿下
阿尔滨。单从两队之间刚
刚结束的这场联赛来看，
在整体实力、目前状态等
方面，鲁能都没有什么优
势；而在人员方面，由于韩
鹏、尼库莱、皮斯库利奇的
缺阵，鲁能调兵遣将的空
间远不如阿尔滨那么游刃
有余；目前阶段的足协杯
一场决胜负，鲁能又是客
场作战，这给队伍带来了
极大的困难，怎么办？现在
只能向团队、向团结、向精
神要战斗力，同时寄希望
于执教经验丰富的安蒂奇
能够施展妙手、点石成金，
在临场战术部署方面帮助
鲁能抢占先机。

(大连7月6日电)

有时候生活就是如此无奈，越想得到的，就

越是容易失去，90分钟的激战过后，鲁能泰山在客

场与大连阿尔滨1：1握手言和。

鲁能的进球出现在第27分钟，当时外援马塞

纳利用个人能力带球突破传中，杨旭门前包抄铲

射破门；而在第86分钟，阿尔滨队由替补登场的董

学升扳平了比分。对于比赛双方，这场平局都不

“解渴”，甚至可以说都不愿意接受……

遇遇上上像像乌乌塔塔卡卡这这样样的的狠狠角角色色，，鲁鲁能能就就脚脚软软。。
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